

---

14.10.2023

## **Bericht DB2TU zur Distriktsversammlung am 29.10.2023:**

An die  
Mitglieder der Distriktsversammlung Württemberg,

die letzte Distriktsversammlung fand am 25.11.2022 statt. Ich hatte euch von meiner Anfrage an den Notfunkreferenten und die Antwort von Werner Bauer berichtet. Ihr hattet mir den Auftrag erteilt mich mit Werner Bauer vom Vorstand in Verbindung zu setzen. Ich hatte ihn nach wenigen Tagen angerufen und ihn im Urlaub erreicht. Das Gespräch ging aus wie das Hornberger Schießen. Er meinte er habe alles richtig beantwortet.

Ebenfalls hatte ich euch berichtet, dass der Vorstand und die Geschäftsführung nicht ihrer Pflicht zur Rechnungslegung nachgekommen ist. Erst nach Mahnungen erhielten wir die wenigen Seiten Rechnungszahlen, die später in der Januarausgabe 2023 erschienen sind. Mit diesen wenigen Zahlen konnte ich meiner satzungsgemäßen Aufgabe der Prüfung des Vorstandes und der Geschäftsstelle nicht nachkommen. Am 7.12.2022 gab es die monatliche Videokonferenz des Amateurrats. Das Hauptthema war die Rechnungslegung. Der Haushaltsausschussvorsitzende Peter Meßthaler stellte fest, dass diese wenigen Seiten der Rechnungsabschluss sei, ich und wir weitere Zahlen nicht bekommen, und ich sowieso keine Ahnung von der Finanzwirtschaft hätte, nach dem Motto, ich bin kein Finanzprofi, somit habe ich keinen Anspruch auf die Zahlen. In dieser Videokonferenz sprang mir weder der Amateurratssprecher, noch irgend ein anderer Amateurrat zur Seite. Für mich war damit klar, dass ich in diesem Gremium nicht mehr mitarbeiten will. Ich hatte euch dann mitgeteilt, dass ich nicht mehr für das Amt des Distriktvorsitzenden antreten werden.

Die nächsten Monate war ich damit beschäftigt für die frei werdenden Ämter Kandidaten zu finden. Dies ist mir gelungen. Mit Denis MRSA, DL5SFC, ist ein weitere Kandidat für das Amt des Distriktvorsitzenden vorgeschlagen worden.

### **Regiotreffen:**

**Das Regiotreffen Nord 2022** fiel ins Wasser, da es keine Mitgliederversammlung in Baunatal gab, und wird dieses Treffen immer mit der Mitgliederversammlung gekoppelt war.

**Das Regiotreffen Nord 2023** war für den 25.11.2023 angedacht. Leider kann für Samstag im Vereinsheim der Stuttgarter Kickers kein Raum gebucht werden. Wir suchen eine neue Gaststätte für das Regiotreffen Nord.

---

Ein virtuelles Regiotechniktreffen ist in Vorbereitung. Es gibt noch Terminprobleme.

### **Ausstrahlung des WRS:**

Im letzten Jahr hatten wir im WRS-Redaktionsteam Personalmangel. Deswegen konnten wir den WRS nur alle 2 Wochen ausstrahlen. Die Mannschaft ist auf 5 Redakteure gewachsen. Das Redaktionsteam besteht aus: Béatrice, DL3SFK, Raimund, DL4SAV, Erhard, DB2TU, Manfred, DL2GWA und Werner, DG8WM.

Mit dieser Mannschaft waren wir wieder in der Lage den WRS wöchentlich ab dem 4.10.2020 zu erstellen und zu senden. Weitere Redakteure sind herzlich willkommen.

Der OV Albstadt, P34“ hat die Antennenanlage beim Bauwagen im Bitz massiv umgebaut. Ich habe neben der neuen FD4, die in Ost-Westrichtung aufgehängt ist, jetzt ein 80 m Dipol zur Verfügung, der in Nord- Südrichtung und noch höher als die FD4 aufgehängt ist. Der Dipol ist resonant bei 3,65 MHz und benötigt keinen Tuner.

Dieser Dipol hat, obwohl es ein Fritzelbalun mit 3 KW war, einen Kurzschluss bekommen und muss gegen einen neuen, anderen Balun ausgetauscht werden. Dazu brauchen wir den Hubwagen. Der Umbau war noch nicht möglich. Zurzeit sende ich mit der umgebauten FD4.

Aus Bitz sende ich auf 3.65 MHz, auf 145.775 MHz nach Göppingen und ins Internet auf Youtube mit einer Richtantenne und LTE Router. Mehr ist nicht möglich, da ich die ganze Ausrüstung immer auf- und abbauen muss.

Béatrice, DL3SFK, beendet nach „unendlich“ langer Zeit ihre Mitarbeit im WRS- Redaktionsteam. Vielen, vielen Dank dafür. Ich konnte Bernd Kleinsteinberg, DL3YDY, den OVV von P13 als neuen Redakteur gewinnen. Ich hatte noch weitere Funker angesprochen, war aber nicht erfolgreich.

### **FSW::**

Die Zukunft des FSW ist weiter offen. Angedacht ist eine Tagesveranstaltung.

### **Hamradio 2023:**

Die Hamradio fand wieder statt. Wir waren mit einem Stand vertreten um für Jugendarbeit und Weiterbildung zu werben. Der Stand war ein sehr beliebter Treffpunkt für die Mitglieder des Distrikts. Ein Bericht steht auf der Homepage des Distrikts.

**Flohmarkt Biberach am 16.9.2023:** Ich hatte einen Stand, um für die Jugendarbeit zu werben. In diesem Jahr hatten ich die Bastelecke des Flohmarkts übernommen. Immerhin schwangen 2 Kinder den LötKolben. Ansonsten gab es viele Gespräche.

### **Vorstandsarbeit P:**

Wir hatten Präsenztreffen und mehrere Jitsi-Videokonferenzen. Die Förderung der Jugendarbeit und der Ausbildung wurde gering verändert.

Hier die aktuelle Förderung:

- 1: Bisherige Förderung: Die OVs bekommen für jeden Jugendlichen bis 21 Jahren 50 % des Mitgliederbeitrags, unabhängig, ob eine Jugendgruppe besteht. Wir haben im August 2023 an 16 OVs 2.396 € ausbezahlt.

- 
2. An 10 OV's, die Jugendgruppen haben und hatten, wurden zusätzlich 2396 € ausbezahlt

Insgesamt wurden 4792.70 € ausgeschüttet.

3. Jeder OV, der mit der Jugendarbeit beginnen will, erhält ein Startbudget von 300 €
4. Besondere Projekte der Jugendgruppen werden bis zu 50 % unterstützt, wobei die finanzielle Leistungsfähigkeit des OV's mit berücksichtigt wird.

Betriebskosten und Miete von Klubheimen und Relais können nicht unterstützt werden. Relais, die den WRS ausstrahlen erhalten einen Stromkostenzuschuss. Dies waren in diesem Jahr 1 200 €

Nicht gefördert werden einmalige Aktivitäten wie Sommerferienprogramme und Wettbewerbe

- 5: Förderung von Lizenzkursen:

Ausbildungszuschusses in Höhe von 300 Euro für die Durchführung einer Amateurfunkausbildung an den auszubildenden OV und zusätzlich 25 Euro pro bestandener Amateurfunkprüfung (Zulassung für den Amateurfunk) an den OV des Mitgliedes.

Weiter ging es um YL- Aktivitäten. Wir haben seit Jahren keine YL-Referentin, haben aber doch einige, sehr funktaktive YLs. Ich denke es wäre gut, wenn es wieder möglich ist, wir ein Treffen der funktaktiven YL organisieren mit dem Ziel, dass diese sich kennenlernen. Was sich daraus entwickeln wird, wird man sehen. Diese Treffen könnten wir bei uns in P34 durchführen. Auch könnten wir z.B. organisieren, dass die Ladys zusammen einen Contest an unserer neuen Station in Bitz machen. Ein Treffen 2022 und auch 2023 hat nicht geklappt.

#### **Mitgliederentwicklung mit Stand vom 01.10.2023:**

	Distrikt P	DARC
Mitgliederstand 01.01.2019	2780	33 673
Mitgliederstand 01.01.2020	2725	33 291
Mitgliederstand 01.01.2021	2697	32 959
Mitgliederstand 24.10.2021	2707	33 146
Mitgliederstand 01.11.2022	2639	32 316
Mitgliederstand 30.10.2023	2572	31 623

Eintritte: 74 Austritte 64 Verstorbene 16 Gäste 7

Leider konnten wir auch in diesem Jahr den Mitgliederschwund nicht bremsen.

---

**Danksagung:**

Ich möchte mich bei meinen Vorstandskolleginnen, Vorstandskollegen, Referenten, dem WRS-Redaktionsteam, bei allen OVVs, den stellvertretenden OVVs, den Kassenwarten, den Referenten in den Ortsverbänden und bei allen sonstigen Mitarbeitern in den Ortsverbänden für ihre Arbeit um den Amateurfunk bedanken. Ohne euer Engagement gäbe es ein keinen DARC. Vielen Dank an euch alle. Nur gemeinsam können wir etwas bewegen und verändern. Jedes Engagement macht die Welt ein wenig schöner und lebenswerter.

Es waren 6 interessante Jahre mit sehr vielen interessanten Begegnungen und Gesprächen, die ich nicht missen möchte, und dafür bin ich euch allen dankbar.

vy de Erhard, DB2TU